

つくし野中だより

第17号
令和3年3月25日

校長挨拶

柳田 拓史

1, 2年生の皆さんへ（修了式講話より）

おはようございます。
今日は3月25日修了式です。「1年間の学業などの課程を修め終えること」という意味があります。そして次年度の進級を確認する日でもあるのです。1, 2年生の皆さん。今日までご苦労様でした。

さて、校長室の窓から外を眺めると正面に桜の木が目に入ります。現在は蕾が次々と開き、美しい可憐な花びらが咲き誇っています。きっとこの週末には満開となって、道行く人の目を楽しませてくれることでしょう。でも、この桜の美しい花を見ることができるのは、1年を通してこの時期だけです。しかしその後も、桜は新緑から万緑へとたくましく成長し、そして秋には美しい紅葉となり、今とは趣の異なる色とりどりの美しさを見せてくれます。そして冬。全てが落葉し、裸木として時に雪を纏いながら凜とした表情となるのです。

校長室から眺める一本の桜の1年には、様々な変化と成長があり、今日再び美しい花びらを咲かせています。

臨時休校から始まったこの1年。きっと皆さんは、それまでの日常とは異なる生活に戸惑い、新型コロナウイルスという目に見えぬものに対する不安に包まれたことでしょう。6月の分散登校期間での皆さんの表情は、そんな気持ちを代弁するかのように、やや固い、そして緊張感に包まれたものでした。

皆さんが立派だったのはここからでした。感染症対策と学校生活の両立を図るために、様々な制約がありました。3密を避けた手洗いやうがい、毎朝の検温、前を向いて静かに食べた昼食、活動の制限された部活動、中止・延期または規模の縮小が相次いだ学校行事。きっとそれは多くのストレスや時には不満もあったことと思います。

でも、皆さんはそれを表情や行動に出すことなく、感染症対策に協力してくれて、限られた活動に真正面から向き合ってくれました。そのおかげで、つくし野中学校は先週の卒業式で3年生を無事送り出すことが出来、今日皆さんの修了式を迎えることが出来たのです。

1年という歳月は振り返ればあっという間ですが、その1日1日は変化に乏しい単調な毎日です。でも、桜の木が私たちの注目を浴びることなく、ひっそりと成長を遂げているように、皆さんの過ごす、地味で目立たぬ日常は、栄養となり、養分となり心身の成長に大きな影響を与えています。

一週間後には1年生は2年生へ、2年生は最上級生へと進級します。卒業式の卒業生代表の言葉の一節を改めて紹介します。「私たちに後輩が出来た時、より良い先輩として、後輩の前に立ちたいと思い、私たちに努力してきました。私たちは皆さんに「良い先輩」像を見せることが出来たのでしょうか。もしそうであれば、伝統である挨拶や礼儀も大切にして、次の後輩にかっこいい姿をみせてあげてください。」

4月以降、つくし野中学校の新たな伝統の一步を踏み出す上級生としての活躍を期待しています。健康には気をつけて、春休みを過ごしてください。1年間ありがとうございました。

鎌倉校外学習（2年生）

9月予定の鎌倉校外学習が時間と方法を工夫して3月22日（月）に実施されました。すずかけ台を出発しての班行動です。途中の乗り継ぎや見学地の拝観等概ね予定通りに行動出来ました。

当日は多くの中学生が鎌倉を訪れていましたが、本校の生徒も自ら考え判断する1日において十分な成果をあげてくれたと思います。

コロナ禍で先行き不透明な部分がありますが、

3年生の秋に予定されている修学旅行につながる学びとなりました。

ご家庭のご協力ありがとうございました。

またひとつ貴重な経験が出来ました。



校内ウオークラリー（1年生）

1年生が敷地内を使ったウオークラリーを実施しました。学級委員会と体育委員会が企画運営に携わり、学年全員で楽しみました。種目は以下の通りです。

- ・クイズ大会
- ・絵で伝言ゲーム
- ・けんぱりレー
- ・フリースローゲーム
- ・だるまさんが転んだ
- ・ミリオンスプーンリレー

校外学習・移動教室が中止・延期となった1年生にとって、

学年の最後のまとめの時期に全員が協力して楽しめたことは素晴らしい成果であり、確実に上級生としての階級を上げていくことを感じました。



百人一首大会（1年生）球技大会（2年生）

3月17日（水）1年生各教室に分かれて百人一首大会を行いました。

読み手は先生方。各教室に読み手の声が響きます。一瞬の歓声と静寂が交互しながら、緊張感の中で、大会は進行しました。国語の授業での事前学習も十分に積んでおり、白熱した戦いが繰り広げられました。

このような体験から自然と日本文化の良さを、身につけていくことでしょう



鎌倉校外学習の翌日。2年生が校庭に勢揃いしました。学年納めの球技大会。種目はドッジボールです。校庭いっぱい広がった2年生の元気な声が校舎にも聞こえてきます。競技後は整然とした雰囲気の中で、表彰式も行われ、和やかにそして楽しく球技大会を終えることが出来ました。

最上級生の足音が聞こえてくる2年生。鎌倉・球技大会を通じて、学校のリーダーとしての風格を身につけてきています。

来年度が楽しみな2年生でした。



I組

4名が卒業後のI組の教室は1、2年生が引き継いでいます。人数が減って今は少し寂しい感じがしますが、4月以降新入生を迎える準備が着々と進んでいます。

I組もこの1年間、やなぎ公園でのマラソン大会、リモートによる学習発表会、華道の授業、そして和太鼓やハンドベルの演奏等、今の環境の中でやれることを精一杯学びました。

1、2年生は身体だけでなく精神的にも大きく成長したことを日々の活動から実感することができます。

いよいよ4月からは上級生です。この1年間で築き上げてきたI組の団結力と友情の輪が、新入生も含めて大きく広がっていくことを願っています。



春休みに向けて

3月23日（火）の保護者会にて生活指導主任より放送にてお話させていただきました内容について、改めて掲載させていただきます。

1 スマートフォン等について

- (1) SNS、最近は特に、Instagram や Tik Tok などに自分の写真や無許可で写真などを掲載してのトラブルが起きています。またLINEなどのステータスメッセージ（ステメ）に、個人の悩みや愚痴、または他の人を中傷する内容を書き込んでいるケースが多く見られるようです。十分にご注意ください。
- (2) 最近、「荒野行動」「フォートナイト」などのゲームを友人と行っているケースも多く見受けられます。オンラインで一度ゲームに入ると全体が終了しないため、なかなか止められず家庭内のスマホやゲームの利用時間制限を越えてしまうことが多いようです。また、見知らぬ人とも簡単に繋がるのが出来、トラブルの原因にもなっています。ご注意ください。
- (3) オンラインゲームなどの課金も問題になっているケースがあります。高額な課金となっているケースも町田市内でも発生しているようです。ご家庭でのルール作り・運用の仕方につきましては、丁寧をお願いいたします。

2 学校を越えての交友関係について

- (1) 学年が上がるにつれて、行動範囲が広がるとともに、交友関係も広がります。そのこと自体は悪いことではありませんが、特に休業中については、お子様の行動範囲・交友関係に心配な点がないかご注意くださいようお願いいたします。

3 ご家庭や近隣での過ごし方について

- (1) 春期休業中においては、ご家庭で過ごす時間が多くなります。家の周りの道路などで遊ばないようにお願いいたします。また、道路は車や自転車がいつ通るかわからない危険な場所ですので、キックボードなどの遊具を使用しないでください。使用が許可されている公園などでマナーを守って使用していただきますようお願い申し上げます。
- (2) 自転車に乗る機会も多いと思います。自転車等に乗ることによって、事故の当事者とならないよう交通ルールを必ず守って安全に自転車をご利用ください。また「自転車保険義務化」が始まっています。ご加入の方もよろしくようお願いいたします。

4、コロナ禍におけるお子様の見守り

- (1) コロナ禍でない場合でも、長期休業前後は、お子様にとって様々な不安や悩みを抱える時期でもあります。特にコロナ禍によるストレスを感じているお子様も多いと思います。進級における環境の変化や学業について、また人間関係等お子様の小さな変化など見守りいただき、なにかご心配な折には学校までご連絡ください。

春季休業中の部活動について

先日の保護者会にて配布させていただきました文書と重複いたしますが、再度抜粋ですが、掲載させていただきます。

- (1) 3月24日（水）から28日（日）
①活動の上限を2時間とします。②土、日のいずれかは活動を休みます。
- (2) 3月29日（月）～4月5日（月）
①活動の上限を3時間とします。②土、日のいずれかは活動を休みます。
※4月1日（木）5日（月）につきましては、教職員が会議日となっておりますので、活動はありません。
- (3) 4月6日（火）以降につきましては、別途ご連絡をいたします。

年度当初の行事予定

- 4月 5日(月) 春季休業日終
6日(火) 始業式 入学式準備 午前授業
7日(水) 第46回入学式
8日(木) 安全指導 午前授業
12日(月) I期時間割始 クラス写真撮影
13日(火) 定期健康診断始 身体計測 新入生歓迎会
15日(木) 心臓健診(1年生・他) 一斉委員会
16日(金) 保護者会(全学年)
19日(月) 全校朝礼 心のアンケート 一斉委員会
20日(火) 避難訓練 内科健診(3ABC)
22日(木) 尿検査1次 内科健診(3DEF)
23日(金) PTA総会
26日(月) 一斉委員会 歯科健診(全学年)
27日(火) 部活動仮入部終 内科健診(3G・2AB)
28日(水) 校外学習(1年生)
30日(金) 離任式
- 5月 3日(月) 憲法記念日
4日(火) みどりの日
5日(水) こどもの日
6日(木) 内科健診(2CDE)
8日(土) 学校公開日 部活動一斉保護者会

※上記行事予定につきましては、新型コロナウイルス感染状況等により変更することがあります。

保護者の皆様へ

令和2年度を本日をもって終了いたします。この1年間本校の教育活動にご理解、ご協力を賜りましたことを深く感謝申し上げます。

今年度は、新型コロナウイルス感染拡大による2度にわたる緊急事態宣言の発出により、多くの教育活動が制限された1年間でした。

臨時休校はもとより、多くの行事が中止、延期または規模の縮小を余儀なくされ、お子様が楽しみにしていた活動が十分に出来ず、申し訳ありませんでした。

しかし、その環境の中においても、生徒たちは、毎日の感染予防対策や日々の学習活動、そして可能な範囲で実施出来た行事に前向きに取り組んでくれました。本当に有り難いことだと思いました。

さて、来年度は、新学習指導要領の完全実施の年となります。そして評価の方法も変更されることとなりました。今までの国語科5観点、その他の教科4観点から、全教科3観点による評価に移行されます。詳細につきましては、新年度の保護者会でご説明いたします。

また、GIGASchool構想における、Chromebookも生徒1人1台配備されたところです。来年度以降の具体的な活用方法につきましては、現在検討を進めているところです。

そして、緊急事態宣言解除後の新型コロナウイルスに関わる対応につきましては、町田市の方針を踏まえ、先日の保護者会にて(ご欠席のご家庭には24日(水)にお子様を通じて)文書を配布させていただきました。

殊に長期間にわたり活動を休止していましたが部活動につきましては、学校だより第17号の3ページにも記載させていただきましたが、お子様の心身の安全に十分配慮しながら、段階的に再開いたします。また、その際にもお子様及び保護者の皆様との共通理解を十分に図りながら進めてまいります。

最後になりましたが、春季休業中も含めて、新学期以降も感染症対策は継続いたします。手洗い、うがい、マスクの着用そして毎朝の検温等ご負担をおかけいたしますが、引き続きよろしく申し上げます。

令和2年度を終えることとなりますが、本当にお世話になりました。教職員一同厚く御礼申し上げます。健康には十分留意されて、新年度をお迎えになることを心より祈念いたします。